
香港中文大学李嘉诚健康科学研究所所长及医学院副院长（研究）卢煜明教授说：

「我的研究队伍是发展无创性产前诊断的，这方面的研究需要很多临床样本和临床

数据。而香港两间医学院和医管局有很紧密的合作，让我们可以在很短时间内，将

发明推展成可推出市场的产品。」 

 

香港科技大学物理学罗台秦博士理学副教授罗锦团教授说：「政府近年很愿意投放

很多资源于不同研究领域，包括应用及基础研究领域。作为年青学者，藉着政府投

资，我们可以较容易组成一个在国际上具竞争力的研究团队。」 

 

香港大学李嘉诚医学院生物医学学院副教授马桂宜博士说：「政府亦很愿意投放资

源作一些跨学科或合作性的研究，让不同背景的学者可以合作，拓展我们的研究至

新领域。」 

 

香港科技大学副校长（研究及发展）叶玉如教授说：「我绝对相信成立两个新的

InnoHK 创新平台，可以帮助推动香港在创新科技方面的发展，吸引国际顶尖科研

机构来港，跟本地院校一起合作，开展一些创新的科研项目，同时亦可以汇聚和培

育科研人才。」 

 

Pedosa Group 创办人及行政总裁、长沙湾天主教英文中学学生冯旨瑨说：「我很

认同科创人才要由中小学开始培养，因为很重要的不单只是技术能力，例如编写程

序或解难能力。更重要是从小灌输一个想法，一些看似天马行空的想法，能够透过

科技将之实现，为社会带来正面影响。」 

 

香港中文大学医学院肿瘤学系系主任及李树芬医学基金肿瘤学教授莫树锦教授说：

「人才方面，香港绝对有优势，十一所大学的毕业生都相当优秀。他们年轻、有干

劲，所以我对在香港做科创有百分之一百的信心。」 

 

Covergo 创办人及行政总裁 Tomas Holub 说：「香港是国际金融中心，公司业

务较容易扩展至整个东南亚地区，甚至内地。在香港，成立公司很容易，税率亦很

低。个人而言，我真的很喜欢在香港经营我的公司，因为香港很有效率， 一天内

便可完成大量工作。若在其他地方，可能一星期也无法完成。」 



WeLab 集团创办人兼行政总裁龙沛智说：「我认为科学园和数码港也是香港一个

很大的优势。它们在一家规模比较小的金融科技公司起步时，除了提供工作空间和

介绍投资者外，也可以帮助我们建立一个生态圈。这个生态圈在公司变得越来越大

时，会很有帮助。」 

 

启明创投主管合伙人梁颕宇说：「这数年，香港的科创生态发展非常迅速。不但有

数间非常成功的人工智能（AI）和医疗科技公司成立，香港交易所亦有一些新政策

去推动生物科技公司来港上市。」 
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